
(2024-05-24修改版R2)

書面質詢
李靜儀議員

冀中區一帶增設休憩區回應居民日常活動所需

中區新馬路一帶是廣受旅客歡迎的重點旅遊區之一，近年亦有新的酒店
及賓館開業，以及政府推動休閒企業開展舊區活化方案等，都有利將遊
客分流引入中區一帶及周邊街道，讓遊客深度遊覽本澳城市風光。

與此同時，受客觀環境制約，本澳舊區的休憩區空間有限、較受歡迎的
外賣店導致客人需要在馬路及民居大廈門口排隊，導致遊客、居民及車
輛互相爭路等情況。故此，草堆街、關前街等一帶的交通、步行及休憩
區的配套都必須要因應人流的增加而加以完善，加強研究規劃處理。

休憩空間方面，早年當局在舊區內積極利用細小的空間開闢成休憩區，
雖然容納人數及強身健體的設備有限，但都可作為居民及遊客作臨時休
息之用，亦有利城市景觀美化。

但近年舊區的休憩空間有所減少，包括營地街和草堆街交界的休憩區、
永福圍與花王堂街之間的休憩區等，最近爛鬼樓巷的休憩區都被封閉，
居民的公共活動場所缺乏。期望當局在具條件下能開闢適當空間作為緩
衝，讓旅行及居民有暫時歇腳的地方，減少部分人車爭路的情況。

為此，本人提出以下質詢：

一、為處理舊區遊客分流問題，當局早年開闢了關前薈等計劃，務求將
遊客幅射至本澳各區域。隨著有休閒企業為草堆街招商引資、舊區酒店
及賓館都有所增加，預計前往該區的遊客將大增，居民及遊客均需要更
多的步行配套和指示，以及休憩空間等作為歇腳休息的地方，當局有否
研究該區增設休憩空間及步行環境的條件及方案，改善居民的生活質素？

二、當局近年積極發展市民運動公園、南岸海濱綠廊二期等大型工程，
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以改善居民的生活質素，但舊區例如草堆街一帶受土地空間所限，休憩
空間較少；例如最近爛鬼樓巷的休憩空間關閉。當局會否了解居民訴求，
進一步物色適合的地段設置更多空間，並配置符合居民及旅客所需的設
施，或優化原有休憩空間的環境及配置，同時美化社區？

三、當局去年9月表示，正編製永福圍整體修復方案，並計劃與休閒企業
合作，利用永福圍及草堆街的地理位置優勢，注入不同的藝文元素，豐
富城市文化氛圍。請問有關修復方案將何時完成？由於永福圍位於果欄
街的出入口較為狹窄，當局有沒有計劃同時完善周邊的行人路及行車道
等配套？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-05-24T17:27:32+0800
	Cheng I LEI




